
 
 
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA NÚMERO 294/2025 DE LA JUNTA DE FACULTAD DE CIENCIAS 
DE LA DOCUMENTACIÓN Y COMUNICACIÓN 
 
 
Día y hora de la reunión: comienza el 7 de marzo de 2025 a las 12:30 horas.  
 
Lugar: Sala de Usos Múltiples de la Facultad de Ciencias de la Documentación y la Comunicación. 
 
Asistencia/Ausencia:  

Miembros natos:  
Decano D. Daniel Martín Pena  Asistencia 
Vicedecana Ordenación Académica y Empleo Dª. Rocío Gómez Crisóstomo Asistencia 
Vicedecana RR. II. y Comunicación Dª. María García García  Asistencia 
Vicedecana Estudiantes y Extensión Cultural Dª. Luz María Romo Fernández Asistencia 
Secretario Docente   
Administradora del Centro Dª. Mercedes Rodríguez Trenado Asistencia 
Delegada de Centro  Dª. Aurora Nogales San Miguel Ausencia 
Subdelegada de Centro Dª. Mercedes Díaz-Caneja Flores Ausencia 
   

 

Profesorado:  
D. Alex Iván Arévalo Salinas Asistencia 
D. José Luis Bonal Zazo Asistencia 
D.  Jorge Caldera Serrano Ausencia 
Dª. María Victoria Carrillo Durán Asistencia 
Dª. Patricia de Casas Moreno Asistencia 
Dª. Cristina Faba Pérez Asistencia 
Dª. María del Rosario Fernández Falero Asistencia 
D. Vicente P. Guerrero Bote Asistencia 
Dª. Tatiana Millán Paredes Ausencia 
Dª. María Victoria Nuño Moral Asistencia 
Dª. Macarena Parejo Cuéllar Asistencia 
Dª. Margarita Pérez Pulido Asistencia 
D. Julián Rodríguez Pardo Asistencia 
Dª. Soledad Ruano López Ausencia 
Dª. María Clara Sanz Hernando Asistencia 
Dª. Carmen Solano Macías Ausencia 
D. Javier Trabadela Robles Asistencia 
D. Agustín Vivas Moreno Ausencia 
D. Felipe Zapico Alonso Ausencia 
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Representantes de Departamento:  
Arte y CC. Del Territorio D. José Maldonado Escribano Ausencia 
Matemáticas D. José Manuel Fernández Barroso Ausencia 
Información y Comunicación D. José Luis Herrera Morillas Asistencia 
Dirección de Empresas y Sociología Dª. Eva María Pérez López Ausencia 
Historia D. Francisco Rico Callado Asistencia 
Ingeniería de Sistemas Informáticos y 
Telemáticos 

D. Jesús Mª. Álvarez Llorente Ausencia 

Filología Inglesa  Dª. Rosa María Macarro Asensio Asistencia 
Filología Hispánica y Lingüística General  D. David Carmona Centeno Ausencia 

 

Representantes del Personal Técnico, de Gestión y de Administración y Servicios: 
D. Pablo Fernández García-Hierro Asistencia 
D. Alberto Ledo Díaz Ausencia 
D. Julio Lozano Oncins Ausencia 
Dª. Mª. Alicia Millán Mínguez Asistencia 

 

Representantes de Alumnos:  
D. Hernán Álvarez Gaitán Ausencia 
Dª. Isabel Rocío Benítez Xavier Ausencia 
Dª. Andrea Cañamero Gonsalves Ausencia 
Dª. Diana Isabel Cristo Pimentao Ausencia 
Dª. María Cubillo Mata Ausencia 
Dª. Patricia López Arroyo Ausencia 
D. Diego Naranjo Ballesta Asistencia 
D. Alejandro Rodríguez Romero Ausencia 
Dª. Sofía Sanjuan Carreto Asistencia 
  
Invitados asistentes a la Junta de Facultad  
  

 
Orden del día: 
 
1. Aprobación, si procede, de actas anteriores (292/2025 y 293/2025) 
2. Aprobación, si procede, de la memoria económica de 2024 
3. Aprobación, si procede, del Plan de publicación de la información sobre las titulaciones 
2024/26 
4. Aprobación, si procede, del Manual de Calidad 
5. Aprobación, si procede, de propuesta del Día del Centro para el curso 2025/26 
6. Aprobación, si procede, de reconocimientos a entidades con motivo del Día del Centro 
7. Aprobación, si procede, de la propuesta de número máximo de estudiantes para las 
titulaciones que se imparten en la Facultad en el curso académico 2025/26 
8. Aprobación, si procede, de la priorización de actuaciones (infraestructuras) en la Facultad para 
el año 2025 
9. Asuntos de trámite 
10. Informe del Decano 
11. Preguntas y sugerencias 
 
 
 

B O R R A D O R



 
A. Deliberaciones. 

 
El Decano abre la sesión. Excusa a los profesores Eva Mª. Pérez, Soledad Ruano y Agustín Vivas. 

 

1. Aprobación, si procede, de actas anteriores (292/2025 y 293/2025) 

El Decano explica que las actas han estado disponibles en la web de la facultad para su lectura. 
 
Se abre un turno de palabra.  
 
El profesor Julián Rodríguez, respecto al acta 292, pide que se adjunte a la misma el escrito del 
que habló en su intervención. 
El Secretario Docente explica que no se incluyó porque no se pidió de forma explícita en el turno 
de palabra, pero que se modificará atendiendo a la petición. 
 
 
Se someten a votación las dos actas de forma conjunta (la 292 condicionada a la modificación 
solicitada). El resultado de la votación es: 0 votos en contra, 5 abstenciones y 18 votos a favor. 
 
 
2. Aprobación, si procede, de la memoria económica de 2024  
 
El Decano agradece el trabajo realizado por la Administradora, Mercedes Rodríguez, así como a 
Julio Lozano, Jorge Venegas, Manuel Pérez de Ayala y Alberto Ledo, ya que han hecho un gran 
trabajo en el año 2024 en lo relativo al mantenimiento/compra de las instalaciones y recursos 
materiales de la Facultad.  
El Decano le cede la palabra a la Administradora, quien explica brevemente lo más destacado 
de la memoria económica. 
 
Se abre un turno de palabra. 
Nadie solicita intervenir. 
 
Se procede a la votación. Se aprueba por unanimidad. 
 
 
3. Aprobación, si procede, del Plan de publicación de la información sobre las titulaciones 
2024/26  
 
El Decano cede la palabra a la Responsable de Calidad, la profesora Patricia de Casas, quien 
comenta que el Plan de publicación de la información sobre las titulaciones enviado se aprueba 
cada dos años y ahora es cuando toca hacerlo. Se está cumpliendo lo que indica el sistema de 
calidad respecto a las publicaciones. 

 

Se abre un turno de palabra. Ninguno de los presentes pide la palabra. 

 

Se procede a la votación. No hay votos en contra, ni abstenciones, por lo que se aprueba por 
unanimidad. 

B O R R A D O R



4. Aprobación, si procede, del Manual de Calidad 

El Decano vuelve a ceder la palabra a la Responsable de Calidad, la profesora Patricia de Casas, 
quien explica que el Manual de Calidad, aunque se debe renovar cada 4 años y ahora estamos 
en el tercero, se ha tenido que modificar en este momento porque se han actualizado las 
titulaciones impartidas en el centro, los enlaces modificados tras la migración de la web 
institucional, así como la Política y objetivos de calidad del Centro. 
Recuerda que el 31 de marzo tendrá lugar la auditoría interna de la UEX al Centro, para la que 
pide la colaboración de todos los implicados.  
 
 
Se abre un turno de palabra. Nadie solicita intervenir. 
 
Se procede a la votación. Sin votos en contra, ni abstenciones, el informe se aprueba por 
unanimidad. 
 
 
 
5. Aprobación, si procede, de propuesta del Día del Centro para el curso 2025/26 

El Decano explica que se debe proponer la fecha para el Día Del Centro del próximo curso. 
Expone las fechas posibles y se propone que el día festivo con motivo del Día del Centro sea el 
viernes 24 de abril de 2026. 
 
Se abre un turno de palabra. Ninguno de los presentes pide la palabra. 
 
Se aprueba de forma unánime sin votos en contra ni abstenciones  
 
 
 
6. Aprobación, si procede, de reconocimientos a entidades con motivo del Día del Centro 

El Decano explica que, como en años anteriores, con motivo del Día del Centro se va a reconocer 
desde la Facultad la labor que desempeñan varias entidades. El año pasado se sugirió que estos 
reconocimientos se aprobaran en Junta de Facultad y por eso se trae como punto del orden del 
día.  
La propuesta del Decanato es distinguir las siguientes entidades en estas dos categorías: 
 
Categoría A: centros de Prácticas: 
• Agencia Visual 
• Colegio Oficial de Arquitectos de Extremadura | COADE 
 
Categoría B: entidades relacionadas con el ámbito Cultural/Social: 
• Fundación CB  
• ASPACE Badajoz 
 
 
Se abre un turno de palabra. 
 
La profesora Mª. Victoria Nuño está encantada con la propuesta de los centros, pero ha 
entendido que no se han hecho con anterioridad y discrepa sobre ello. 
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El Decano aclara que sí se han otorgado los reconocimientos, pero lo que no se ha hecho unos 
años atrás es aprobarlos en sesión de Junta de Facultad y se pretende que sea este órgano el 
que los refrende. 
 
La profesora Macarena Parejo pide que, como tiene un proyecto con ASPACE, si el Día del Centro 
se puede relacionar con ello. El Decano le responde que puede ser ella quien le entregue el 
reconocimiento. 
 
El profesor Alex Iván Arévalo propone algún otro medio (a algunos que ya se le ha dado) y otros 
más. Otros profesores proponen también otros de cara a futuros años. 
 
 
Se procede a la votación y se aprueba la propuesta por unanimidad. 
 
 
7. Aprobación, si procede, de la propuesta de número máximo de estudiantes para las 
titulaciones que se imparten en la Facultad en el curso académico 2025/26 

El Decano explica que se traen dos propuestas por el momento en el que estamos en la fase del 
nuevo título del grado de INDO. 

A. Propuesta si el nuevo título de grado no se pudiera ofertar, que sería la de los últimos años. 
B. Propuesta si el nuevo título ya se implantara y se pudiera ofertar. 

 
 

La idea es aprobar las dos propuestas y luego se elegirá una u otra en función de si se llega a 
tiempo a ofertar el nuevo título. 
 
Se abre un turno de palabra. 
 
La Administradora, Mercedes Rodríguez pregunta sobre, si al final se da la opción B, si se seguiría 
ofertando el doble grado en PER/INDO. 
El Decano aclara que no se ofertaría y, una vez se implante el nuevo grado de INDO, se puede 
estudiar volver a implantar los dobles grados que se consideren.  

 
La profesora Mª. Victoria Nuño pregunta si los números de la B podrían ser otros, por ejemplo, 
asignar los 10 de PER de los dobles grados a solo PER, en lugar de 5 a PER y 5 a PER/CAV. 
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El Decano responde que el máximo para PER y dobles grados con PER es 60 y que sí se 
podría hacer como dice, pero que el doble grado de PER/CAV es el más demandado en 
la actualidad y por eso se hace esa propuesta. 
 
La profesora Rosa Macarro comenta que sería preferible tener menos estudiantes, por 
el proceso de enseñanza en sí y por las futuras oportunidades laborales de los 
egresados. 
 
 
Se procede a la votación de la propuesta doble con los siguientes resultados: 0 votos en contra, 
2 abstenciones y 23 votos a favor. 

 

8. Aprobación, si procede, de la priorización de actuaciones (infraestructuras) en la Facultad 
para el año 2025 

El Decano expone que, como todos los años, se debe determinar una priorización de actuaciones 
en infraestructuras en la Facultad para el año 2025. 

Propone la siguiente priorización: 

• Cambio de la puerta principal del edificio por una puerta automática. 
• Rejilla de drenaje en puerta entrada. 
• Colocación de rampa en el Salón de Actos. 
• Cambio de puertas exteriores de madera en el Salón de Actos. 
• Sala anexa a Salón de Actos 
• Suelo de la Cafetería.  
• Pintura pasillo y arreglo humedades de la planta baja, Administración y Conserjería. 
• Arreglo de aseos de la primera planta 

 
Comenta que se han reparado las grietas de las bóvedas y que se seguirá trabajando en los 
problemas de goteras en los despachos que están afectados. 
 
 
Se abre un turno de intervenciones. 
 
El profesor Julián Rodríguez sugiere que se pongan paneles flotantes o algo semejante en las 
bóvedas de las aulas pequeñas para que el sonido no reverbere. No sabe si quizás no se pueda 
hacer por ser un edificio histórico, pero hace la propuesta. 
 
El profesor Álex I. Arévalo sugiere insonorizar los despachos ya que se escucha todo de uno a 
otro. También alude a la posibilidad de la instalación de paneles solares. 
El Decano responde que no es posible poner los paneles en nuestras cubiertas pero que la 
Facultad sí se beneficiará de su instalación en el campus. 
 
La profesora Mª Victoria Nuño pregunta si entra aquí lo relativo a los ordenadores de las aulas 
de ordenadores de contenidos digitales. 
El Decano responde que no, que los equipos no entrarían, sólo obras. 
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Se procede a la votación con los siguientes resultados: 0 votos en contra, 2 abstenciones y 
22 votos a favor. 
 
 
9. Asuntos de trámite 

El Decano indica que no hay asuntos de trámite. 
 
 
10. Informe del Decano 

El Decano informa sobre la felicitación desde la Alianza EU Green por lo que se está haciendo en 
la Facultad y agradece la labor a la profesora María García, así como a otras personas que 
participan como la profesora Margarita Pérez. Desde EU Green nos han pedido que organicemos 
en la Facultad una actividad. El año pasado se celebró en mayo el Día de la Luz y este año se ha 
pensado en celebrar el Día del Libro, coincidiendo con la Semana del Centro (22-30 abril).  

Continúa informando sobre la incorporación de las nuevas personas becadas por la Junta de 
Extremadura que se van a encargar de la Comunicación en la Facultad. Se trata de Rafael Ramos 
(CAV) y Rocío Asensio (PER). El Decano sigue intentado que haya una persona becada de INDO. 

Ya están habilitadas las nuevas instalaciones de las Facultad, tanto el estudio de radio número 
2, como el seminario de investigación (en la antigua aula de informática 3). Al Decano le gustaría 
agradecer la labor del Técnico especialista en medios audiovisuales, Jorge Venegas, por todo lo 
que hace por la Facultad. 

Explica que la Comisión de Prácticas Externas ha aprobado los nuevos criterios de 
reconocimiento de las prácticas por experiencia profesional. Se les solicitó a las CCTs un informe 
sobre los nuevos criterios, la Comisión los aprobó y ya se han incluido en la web. 

Se continúa colaboración con EXTREMLAB. Esta semana habrá diversos eventos relacionados 
con el cine, dos de ellos en la Facultad. Hay algunas personas colaborando, como el profesor 
Maldonado. 

En cuanto al balance de las Jornadas de Puertas Abiertas, dice que es algo agridulce, ya que ha 
habido dos jornadas con un número interesante de estudiantes y otras dos jornadas en las que 
ha habido muy pocos. Según parece, había más alumnado apuntado del que vino, y lo que pasó 
es que, cuando en la bienvenida se les nombraba nuestra Facultad, los estudiantes no lo 
entendían bien e iban a otros centros. Se ha comentado esto con el SIAA y se intentará mejorar 
de cara al año que viene. 

En cuanto a las actividades culturales, continúan realizándose actividades en la Facultad, 
comenzando la semana próxima con la inauguración en la Sala El Cubo de una exposición de los 
ODS y la Publicidad. También está abierta la participación en el curso de Fotografía de las Aulas 
Culturales del Vicerrectorado de Extensión, que luego termina en una exposición fotográfica.  El 
Decano recuerda que se aceptan propuestas de actividades para la Semana de Centro (22-30) 
en el mes de abril (el acto institucional del Día del Centro será el miércoles día 23). 

Las graduaciones este año serán el 30 de mayo de 2025. 

Anuncia la creación de un grupo de trabajo relacionado con la página web institucional (a 
sugerencia del compañero Alberto Ledo). 

Termina el informe comentando que el nuevo grado en INDO sigue su proceso. En ese momento 
se está mecanizando en la plataforma de ANECA y la Comisión y la Junta de Facultad irá 
recibiendo información paulatina del estado de la tramitación.  
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11. Preguntas y sugerencias 

La profesora Clara Sanz pregunta si sería posible que los nuevos becarios pudieran colaborar en 
la atención técnica de los estudios y/o a que apoyen al técnico audiovisual. Cree que el técnico 
especialista está desbordado de trabajo. En todo caso pide que por favor se refuerce la asistencia 
en especial para estas asignaturas técnicas. 
 
La profesora Mª Victoria Nuño pregunta sobre qué funciones van a tener estas dos personas de 
las becas, si, por ejemplo, se van a encargar de la web o va a ser el grupo de trabajo. 
 
La Administradora, Mercedes Rodríguez, quería incidir en lo dicho por la profesora Sanz sobre 
la excesiva carga de trabajo de Jorge Venegas. Pide respetar los tiempos de descanso del técnico. 
Explica que hay dos personas en Conserjería que son también de medios audiovisuales quienes 
quizás podrían ayudar en todo lo que se está hablando, pero habría que hablarlo y consensuarlo 
con ellas. 
 
El profesor Julián Rodríguez sugiere enviar un correo al PDI sobre esto del respeto del descanso 
del técnico audiovisual. Por otro lado, sugiere regalar un libro en los reconocimientos del Día del 
Centro, además de la placa. 
 
La profesora Cristina Faba está de acuerdo en lo dicho y dice que hay que pelear por una nueva 
plaza de PTGAS de técnico audiovisual. Comenta que el día 2 de abril tendrá lugar la Jornada “La 
Era Digital: entre la Inteligencia Artificial y la Enfermedad Mental”, organizada por el grupo de 
innovación VIRTUALesMÁS e invita a toda la comunidad universitaria.  
 
 
El Decano responde que una demanda de la Facultad desde hace mucho tiempo era tener a 
cuatro personas en Conserjería. Al final se ha conseguido con la idea de que dos de esas personas 
tuvieran la especialidad de medios audiovisuales. Se da la circunstancia de la baja de una de esas 
especialistas y la otra está teniendo que venir por las mañanas y no por las tardes, de modo que 
Jorge no está pudiendo tener esa ayuda por las tardes. Una vez se solucione eso habrá apoyo 
por las tardes desde Conserjería. 
Los becarios están para apoyar en el préstamo de material, pero no para apoyo en las 
instalaciones. Sus funciones principales serán subir los eventos a la página web, además de las 
RRSS, apoyar a Jorge y hacer los programas de radio relacionados con los jóvenes y las políticas 
que se hacen al respecto (y todo eso no está en conflicto con la creación del grupo de trabajo 
sobre la web que trabajará en paralelo). 
 
 
Segundo turno de intervenciones. 
 
El profesor Álex I. Arévalo quiere agradecer la labor desempeñada por Jorge Venegas y lo 
realizado en las instalaciones. 
 
La profesora Clara Sanz quiere que conste y se solicite a quien corresponda que la Facultad 
necesita al menos dos técnicos más para que todo funcione como debe. 
 
El Decano agradece las palabras del profesor Arévalo y comenta que está de acuerdo con lo que 
solicita la profesora Sanz, que se lleva pidiendo desde hace muchos años, pero hasta el momento 
la solución que nos dan es la expuesta.  
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B. ACUERDOS: 
 
Primero: Aprobación, por mayoría, de actas anteriores.  

Segundo: Aprobación, por unanimidad, de la memoria económica de 2024.  

Tercero: Aprobación, por unanimidad, del Plan de publicación de la información sobre las 
titulaciones 2024/26. 

Cuarto: Aprobación, por unanimidad, del Manual de Calidad. 

Quinto: Aprobación, por unanimidad, de la propuesta del Día del Centro para el curso 2025/26.  

Sexto: Aprobación, por unanimidad, de reconocimientos a entidades con motivo del Día del 
Centro. 

Séptimo: Aprobación, por mayoría, de la propuesta de número máximo de estudiantes para las 
titulaciones que se imparten en la Facultad en el curso académico 2025/26. 

Octavo: Aprobación, por mayoría, de la priorización de actuaciones (infraestructuras) en la 
Facultad para el año 2025. 

 

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 13:38 horas del día 7 de marzo 
de 2025.  
 

Vº. Bº. 
EL PRESIDENTE 

 

SECRETARIO DOCENTE 

  
 
 
 
 
 

Fdo.: Daniel Martín Pena Fdo.: Javier Trabadela Robles 
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